

Gran Impulso dan al Puente sobre el Cauto

Gigantesco Esfuerzo

de los

Obreros del DAP

Dando cabal cumplimiento a los cuatro puntos que rigen para el Plan Especial de Emulación que mantienen todos los trabajadores y el pueblo como homenaje a la victoria de Girón, los obreros del DAP, realizando un gigantesco esfuerzo, han dado en los últimos días un gran impulso a las obras del enorme puente que se construye sobre el río Cauto, en el lugar conocido por "El Miradero", perteneciente al Municipal Cauto Embarcadero, de este Regional.

Entre los últimos notables adelantos registrados en tan importante obra, que se levanta en la vital carretera que unirá a Bayamo con Victoria de las Tunas, figuran entre otros, los siguientes: la perforación y fundición de doce

pozos para los pilotos del puente, en doce días, y el cumplimiento de la jornada de 12 horas, con lo que esperan acumular las mil horas de trabajo voluntario que se han trazado como meta en la presente Jornada de Girón.

• *Edelso Vidal*

FMC, PUNTA DE JAGUA, MABAY:

Primer Lugar en Oriente como "Combatientes por los 10 Millones"

Se informa que la Delegación de la FMC, del Cuartón "Punta de Jagua" en el Municipal Mabay, hubo de declararse en horas de la noche "Combatientes por los 10 Millones", luego de haber realizado un gran trabajo, habiendo acumulado tanto en producción, como en prestación de servi-

cios un total de 1,090 horas voluntarias, con la participación de 20 federadas; tienen al ciento por ciento la incorporación de mujeres a la delegación; han cumplido otros índices establecidos como son: reuniones con el secretariado; atienden dos círculos familiares, han realizado 10 Pruebas L. P. V.; tienen nombrada la compañera al Consejo de Escuela y seleccionado dos Guías de Pionero.

Otras tareas cumplidas son el embellecimiento de tiendas y escuelas, la celebración de 10 Círculos de Estudios en lo que va de año, con 186 participantes, teniendo creada una Brigada de Ayuda Mutua al Pequeño Agricultor.

Esta Delegación cuenta con 44 compañeras, y el esfuerzo realizado por las mismas las ha llevado a ocupar en Oriente el primer lugar como "Combatientes por los 10 Millones". • *R. Lapinell*

Reto del Bon 507 al 502 de la Alimentación

El Bon 507, compuesto por obreros agrícolas de nuestra región, integrado por 228 hombres y que siembra caña, corta, fertiliza y labora en preparación de tierras, retan a emulación fraterna a los miembros del Bon 502 de la Alimentación, de Bayamo.

En visita realizada por "Combatientes del Cauto" a la zona de Ramírez, Municipal Cauto Embarcadero, donde se encuentra desarrollando importantes labores el Batallón 507, se pudo comprobar su excelente disciplina, donde se mantiene al máximo la emulación. Cuentan entre los compañeros más destacados a: Manuel Ferrari, Ramón Castañeda y Guillermo Jiménez.

• *David Rodríguez*

Combatientes del
Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION

En la Operación "Victoria de Girón"

ABRIL 20 - "La Bayamesa" - Regional Bayamo

FINALIZA HOY LA SEMANA INFANTIL DE LA VICTORIA

Con la celebración hoy domingo de carnavales y bailes infantiles, así como actos centrales en los

nueve municipales, culminará en esta región la Semana Infantil de la Victoria, después de haberse efectuado más de 10 mil actividades en las que participaron más de 190 mil niños.

En todas las escuelas se seleccionaron las Estrellitas y los Luceritos de la Victoria, todos los cuales integrarán los desfiles por las principales calles de la ciudades como parte del carnaval infantil.

Según informó la UPC, el desfile de Bayamo contará con la participación de por lo menos 48 mil niños. Se informó además, que los 135 niños serranos de los distintos municipales de la región, que se encuentran albergados en el Campamento Regional de Pioneros que fue inaugurado el pasado día 13 —inicio de la Jornada— hicieron visitas a lugares históricos y principales planes de desarrollo de la región.

• *Luis Morales*

Poder Local y FMC de Santa Rita en Labores Avícolas

Dieciocho compañeras de la FMC y Administración de este Municipal movilizadas en la Avanzada de Girón en la Granja Avícola "Emiliano Reyes", han acumulado hasta ayer 1,296 horas voluntarias en limpieza de equipos, alimentación de las aves, recogida de huevos, etc. Además, han comenzado la pintura de las naves de la granja.

• *César Ramos*

LOS MUNICIPALES

Bayamo

Un total de 217 horas voluntarias han aportado los trabajadores de Retaguardia de la Fábrica de Refrescos "Guillermo Tornés" de Bayamo, en diversas labores de la producción.

Además, dentro de la jornada de 12 horas, han lavado 224 cajas de botellas; repararon 97 estuches, el equipo de mantenimiento y el clochet de la mesa acumulativa en tiempo record.

Por su buena actitud en todos los frentes, ha resultado ser Obrero más Destacado el compañero José Román Montero. • Julia Vázquez.

Con gran entusiasmo sigue la Trilla de Granos en el Hospital "Carlos Manuel de Céspedes" de Bayamo, en horas de la merienda. La misma se hace al compás de los Grupos Musicales que envía Cultura y que el día 17 correspondió a El Charro Negro, acompañado por la cordeón de Puchi y el combo Los Sputniks, que deleitaron con varios números.

En horas de la noche fueron recibidas las madres de los mártires, las cuales realizaron actividades, conjuntamente con una brigada de la Federación de Mujeres Cubanas. Esta actividad terminó con un brindis y entrega de un corsach a cada una de ellas y uno para la delegación de la FMC. Todas estas actividades son como aporte a la segunda Operación "Victoria de Girón".

También, aparte del compromiso de las 20 mil horas de trabajo voluntario que se han asignado los trabajadores del hospital "Carlos Manuel de Céspedes" como saludo al Día Internacional de los Trabajadores, se ha aumentado a 10 mil horas más, durante la Segunda Operación "Victoria de Girón".

• Víctor Benítez A.

Guisa

Los obreros del Lote Agrícola Directo, perteneciente a la granja "Orestes Acosta", del Municipal Guisa, han acumulado hasta el momento más de 300 horas de trabajo voluntario en labores agrícolas, como parte de las actividades en la Operación "Victoria de Girón".

También se destacan con un buen número de horas acumuladas, los trabajadores del lote Hoyo de Pipa de la misma granja, quienes con gran entusiasmo se encuentran cumpliendo al máximo las tareas planteadas.

Cauto Cristo

Los trabajadores del Consejo Nacional de Cultura, de Cauto Cristo, durante una jornada de trabajo voluntario, llevada a cabo en días pasados, dejaron sembrada rosa y media de viandas en la Asociación Campesina "Frank País", de Ingenio Viejo, donde reunieron cuarenta horas voluntarias.

• Elena Padierno

Cauto Embarcadero

La Sección Sindical del Pelotón No. 5, del Bon. 538, cumpliendo las orientaciones de los máximos dirigentes, cumple todas las tareas que le han sido asignadas, con combativo espíritu de acción, dando cumplimiento a misiones, comunicados y trabajos referentes a la prensa en todo el pelotón y talleres. Dan lectura al Diario del Che en Bolivia. Se ofrecen Seminarios Políticos y Técnicos, en tareas relacionadas con la segunda Operación "Victoria de Girón".

• Leonardo Ortiz



★ Después del ascenso al poder de Richard Nixon he aquí, según una encuesta Gallup entre 1,535 adultos, cuáles son los problemas que más preocupan al público norteamericano: la guerra en Viet Nam al 40 por ciento; el crimen al 17 por ciento; las relaciones raciales al 16 por ciento; la inflación y el costo de la vida al 9 por ciento; las manifestaciones estudiantiles, al 4 por ciento; la pobreza al 3 por ciento; la intranquilidad en la nación al tres por ciento; y otros problemas diversos a un 16 por ciento. . . ★ La Federación de Trabajadores de la Pesca de Venezuela exigió al gobierno la adopción de medidas para impedir que los consorcios petroleros arrojen residuos al lago de Maracaibo, poniendo en peligro su riqueza ictiológica. Se denunció que en el presente año los pescadores han perdido unos 200 mil dólares como resultado de los constantes derrames de petróleo provocados por los grandes tanqueros norteamericanos. . . ★ Un grupo de científicos mexicanos está estudiando las características del toro con 4 cuernos y 3 ojos, actualmente en el Jardín Zoológico de Ciudad México. Además de sus cuernos naturales, este toro posee otros dos al centro de la cabeza. El tercer ojo le fue extirpado hace semanas al presentársele una infección.

COMBATIENTES DEL CAUTO

Bayamesa-Año del Esfuerzo Decisivo

Año II No. 131

¿QUIEN ES FRUCTUOSO?

Granja "Manuel Pedreira". Dos de la tarde. Un sol que rompe piedras. En un poste, una tabla con un letrero: "**Fructuoso. Una caballería**". Y a corta distancia del cartel, un hombre moviendo con habilidad y ligeresa el azadón. Es Fructuoso Estrada, que le da la última limpieza a la caballería de caña que tiene a su cargo y que atiende él sólo.

Nos saluda muy sonriente y a nuestras preguntas, sobre lo que ya conocemos, abunda: tiene 63 años, once hijos, es miliciano, Secretario General de la Sección Sindical de la Granja y Responsable de Deportes de la Z o n a l 1 "Pedro Pompa" de los CDR. Figura entre los fundadores de la Granja, en la que viene dando un buen ejemplo con su trabajo entusiasta y fecundo.

—Este es mi aporte a los Diez Millones— nos dice Fructuoso, mientras se dispone a continuar su labor.

Aporte —decimos nosotros— que no puede ser más edificante y valioso, ya que, como hemos informado, él solo atiende una caballería de caña, ocupándose del despaje, abono, limpieza y fertilización.

Reporto: EDELSON VIDAL

El Primer Puesto de Ayuda Médica en la Granja "M. Pedreira"

En "Ramírez", perteneciente al Municipal Cauto Embarcadero, está ubicado el primer Puesto de Ayuda Médica 1402, este consiste en un equipo médico que presta sus servicios a los compañeros movilizados en la presente Operación "Victoria de Girón" y también a los campesinos que residen en los alrededores del lugar donde laboran.

Este equipo está formado por un Médico, una Estomatóloga, una Enfermera y dos Auxiliares de Enfermería.

Como parte de su trabajo hay que destacar que atienden 14 campamentos diseminados en toda la Granja, teniendo en cuenta la Semana Infantil de la Victoria se le han dado a los

niños conferencias sobre higiene y salud y le han explicado a los mayores la importancia de la vacunación como parte de la medicina preventiva que lleva adelante la Revolución. • *David Rodríguez*

Moviliza Buey Arriba, 150 compañeros, a labores agrícolas

En la mañana del día 17, partieron a zonas del Municipal Mabay, 150 compañeros de Buey Arriba, los cuales se mantuvieron movilizados en ese lugar, desarrollando labores agrícolas por espacio de 72 horas, en conmemoración a la victoria de Girón.

• *Argel Espinosa*

CAUTO EMBARCADERO:

Clausurada la Semana Infantil de la Victoria con 5 Carnavales Infantiles

El Municipal Cauto Embarcadero que ha venido desarrollando en la Semana Infantil de la Victoria un intenso trabajo en la misma, a través de su Estado Mayor y sus diez zonas, clausurará ésta con la celebración de cinco carnavales infantiles. Los mismos se efectuarán en los siguientes lugares: Cauto Embarcadero, San Rafael, Cauto El Paso, Tres Macío y Guasimillas.

En dichos carnavales, además de distintas actividades recreativas, se procederá a coronar las Estrellitas Infantiles por soldados destacados seleccionados en los batallones movilizados en este Municipal, además actuarán la Orquesta Siboney, Combo Agüero, Or-

gano Oriental y solistas bayameses.

Dichos actos serán resumidos por los Jefes de los Estados Mayores de Retaguardia y Avanzada.

Movilizados Macheteros a este Municipal

Procedentes de los Municipales: Jiguaní, Cauto Cristo, Santa Rita y Río Cauto, se encuentran movilizados en los cortes de caña de la Granja "Manuel Pedreira" del Municipal Cauto Embarcadero, 986 compañeros durante la Jornada Guerrillera del mes en curso. Junto a estos combatientes están compañeros de este Municipal.

Entusiasta aporte de los trabajadores de Retaguardia

Setenta y cuatro compañeros de Retaguardia del Municipal Cauto Embarcadero, se encuentran laborando en el "Monte de los Arroyos", Granja "Manuel Pedreira" del mismo municipal, los mismos permanecerán en los campos cañeros citados, durante tres días conmemorando la fecha que rememora la primera y aplastante derrota al imperialismo en América Latina, causada en Playa Girón.

Allí rendirán una hermosa labor en favor de nuestra economía y en significación de conciencia plena de combatientes.

• *Mirta García*



DIARIO DEL CHE EN BOLIVIA

Abril 21

Caminamos poco hasta la casa de Rosa Carrasco quien nos atendió muy bien, vendiendo lo necesario. Por la noche caminamos hasta el cruce de la carretera Muyu-pampa-Montegudo, en un lugar llamado Taperillas. La idea era quedarnos en una aguada y hacer 1 exploración para situar la emboscada. Exis-

Abril 22

Desde por la mañana comenzaron los errores: Rolando, Miguel y Antonio fueron a explorar para poner una emboscada, luego que retrocedimos, internándonos en el monte, pero sorprendieron a uno de una camioneta de YPFB que analizaban nuestras huellas mientras el campesino les informaba de nuestra presencia nocturna y resolvieron apresarse a todo el mundo. Eso trastrocó los planes, pero resolvimos emboscarlos durante el día y capturar los camiones con mercancías que pasaran y emboscar al Ejército si venía. Fue apresado un camión con alguna mercancía y abundante plátano y un número considerable de campesinos pero dejaron pasar alguno que venía observando las huellas y, sobre todo, otras camionetas de yacimientos. La comida con la tentación del pan ofrecido, que no llegaba nunca, nos fue demorando.

Mi intención era cargar la camioneta de yacimiento con todos los comestibles y avanzar con la vanguardia hasta el cruce del camino a Tikucha, situada a 4 Kms. Al anochece, la

tía una razón adicional que es la noticia dada por la radio, de la muerte de 3 mercenarios, un francés, un inglés y un argentino. Esta incertidumbre debe aclararse para hacer un escarmiento especial.

Antes de cenar pasamos por la casa del veterano Rodas que era padrastro de Vargas, el muerto de Ñacahuasu; le dimos una explicación que pareció satisfacerle. La vanguardia no entendió bien y siguió por el camino despertando unos perros que ladraron excesivamente.

avioneta comenzó a dar vueltas en torno a nuestra posición y los ladridos de los perros en casas vecinas se hicieron más insistentes. A las 20.00 estábamos listos para partir a pesar de las evidencias de que se había detectado nuestra presencia, cuando comenzó un corto combate y luego se oyeron voces intimándonos la rendición. Todos estábamos descuidados y no tenía idea de lo que pasaba, afortunadamente, nuestras pertenencias y las mercancías estaban sobre la camioneta. Al rato se organizaron las cosas; faltaba solamente el Loro pero todo indicaba que hasta ahora no le había pasado nada; pues el choque fue con Ricardo que sorprendió al guía de las guardias cuando coronaban el firme para rodearnos; puede ser que el guía haya sido tocado.

Salimos con la camioneta y todos los caballos disponibles, 6 en total, alternando la gente a pie y a caballo, para finalizar todo el mundo en la camioneta y 6 de vanguardia de caballería. Llegamos a Tikucha a las 3.30 y al mesón, la propiedad



SALUDO

Buenos días, amigos Combatientes:

Me he enterado que ustedes se habían interesado por mi y que extrañaban mi ausencia...

La culpa de mi presencia nuevamente en "Combatiente" la tiene la "buena" gente que no me hace circular y no permite llegar en tiempo y forma a tu albergue el "Combatientes del Cauto", periódico regional.

Reciban el primer sablazo los distribuidores culpables de tal retraso.

EL SABLE

del cura, a las 6.30 previo atasco en un hoyo.

El balance de la acción es negativo; indisciplina e imprevisión por un lado, la pérdida (aunque espero transitoria) de un hombre, por otro; mercancías que pagamos y no llevamos y, por último, la pérdida de un paquete de dólares que se me cayó de la bolsa de Pombo, son los resultados de la acción. Sin contar con que nos sorprendió y puso en retirada un grupo que necesariamente debía ser pequeño. Falta mucho para hacer de esto una fuerza combatiente aunque la moral es bastante alta.